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   日出町告示第15号 

    平成31年第１回日出町議会定例会を次のとおり招集する 

       平成31年２月20日 

                                日出町長 本田 博文 

   １ 期 日  平成31年２月26日 

   ２ 場 所  日出町議会議事堂 

────────────────────────────── 

   ○開会日に応招した議員 

河野 美華君        豊岡 健太君 

安部 徹也君        川辺由美子君 

衛藤 清隆君        阿部 真二君 

上野  満君        金元 正生君 

川西 求一君        岩尾 幸六君 

土田 亮治君        池田 淳子君 

工藤 健次君        熊谷 健作君 

佐藤 二郎君        森  昭人君 

────────────────────────────── 

   ○２月28日に応招した議員 

     

────────────────────────────── 

   ○３月１日に応招した議員 

     

────────────────────────────── 

   ○３月20日に応招した議員 

     

────────────────────────────── 

   ○応招しなかった議員 

なし 

────────────────────────────── 
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────────────────────────────────────────── 

平成31年 第１回（定例）日 出 町 議 会 会 議 録（第１日） 

平成31年２月26日（火曜日） 

────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

平成31年２月26日 午前10時00分開会  

         開会、開議の宣告 

    日程第１ 会議録署名議員の指名 

    日程第２ 会期の決定 

    日程第３ 諸般の報告 

    日程第４ 行政報告 

    日程第５ 委員長報告 

         質疑・討論・採決 

    日程第６ 議案第１号 平成３０年度日出町一般会計補正予算（第４号）について 

    日程第７ 議案第２号 平成３０年度日出町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

について 

    日程第８ 議案第３号 平成３０年度日出町公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）

について 

    日程第９ 議案第４号 平成３０年度日出町介護保険特別会計補正予算（第３号）につ

いて 

    日程第10 議案第５号 平成３０年度日出町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）

について 

    日程第11 議案第６号 平成３１年度日出町一般会計予算について 

    日程第12 議案第７号 平成３１年度日出町国民健康保険特別会計予算について 

    日程第13 議案第８号 平成３１年度日出町介護保険特別会計予算について 

    日程第14 議案第９号 平成３１年度日出町後期高齢者医療特別会計予算について 

    日程第15 議案第10号 平成３１年度日出町水道事業会計予算について 

    日程第16 議案第11号 平成３１年度日出町下水道事業会計予算について 

    日程第17 議案第12号 日出町使用料条例等の一部改正について 

    日程第18 議案第13号 日出町重度心身障害者医療費の支給に関する条例の一部改正に

ついて 

    日程第19 議案第14号 日出町スポーツ傷害見舞金に関する条例の一部改正について 
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    日程第20 議案第15号 職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について 

    日程第21 議案第16号 日出町介護保険条例の一部改正について 

    日程第22 議案第17号 日出町人権尊重の社会づくり条例の一部改正について 

    日程第23 議案第18号 日出町長期継続契約に関する条例の一部改正について 

    日程第24 議案第19号 特別小口融資損失補償条例及び日出町商工業振興条例の廃止に

ついて 

    日程第25 議案第20号 日出町農業就業改善センターの設置及び管理に関する条例の廃

止について 

    日程第26 議案第21号 権利の放棄について 

    日程第27 議案第22号 町道の認定について 

    日程第28 同意第１号 日出町教育委員会委員の任命について 

    日程第29 同意第２号 日出町職員懲戒審査委員会委員の選任について 

    日程第30 諮問第１号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

    日程第31 諮問第２号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

    日程第32 諮問第３号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

         提案理由の説明 

         散会の宣告 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

         開会、開議の宣告 

    日程第１ 会議録署名議員の指名 

    日程第２ 会期の決定 

    日程第３ 諸般の報告 

    日程第４ 行政報告 

    日程第５ 委員長報告 

         質疑・討論・採決 

    日程第６ 議案第１号 平成３０年度日出町一般会計補正予算（第４号）について 

    日程第７ 議案第２号 平成３０年度日出町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

について 

    日程第８ 議案第３号 平成３０年度日出町公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）

について 

    日程第９ 議案第４号 平成３０年度日出町介護保険特別会計補正予算（第３号）につ
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いて 

    日程第10 議案第５号 平成３０年度日出町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）

について 

    日程第11 議案第６号 平成３１年度日出町一般会計予算について 

    日程第12 議案第７号 平成３１年度日出町国民健康保険特別会計予算について 

    日程第13 議案第８号 平成３１年度日出町介護保険特別会計予算について 

    日程第14 議案第９号 平成３１年度日出町後期高齢者医療特別会計予算について 

    日程第15 議案第10号 平成３１年度日出町水道事業会計予算について 

    日程第16 議案第11号 平成３１年度日出町下水道事業会計予算について 

    日程第17 議案第12号 日出町使用料条例等の一部改正について 

    日程第18 議案第13号 日出町重度心身障害者医療費の支給に関する条例の一部改正に

ついて 

    日程第19 議案第14号 日出町スポーツ傷害見舞金に関する条例の一部改正について 

    日程第20 議案第15号 職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について 

    日程第21 議案第16号 日出町介護保険条例の一部改正について 

    日程第22 議案第17号 日出町人権尊重の社会づくり条例の一部改正について 

    日程第23 議案第18号 日出町長期継続契約に関する条例の一部改正について 

    日程第24 議案第19号 特別小口融資損失補償条例及び日出町商工業振興条例の廃止に

ついて 

    日程第25 議案第20号 日出町農業就業改善センターの設置及び管理に関する条例の廃

止について 

    日程第26 議案第21号 権利の放棄について 

    日程第27 議案第22号 町道の認定について 

    日程第28 同意第１号 日出町教育委員会委員の任命について 

    日程第29 同意第２号 日出町職員懲戒審査委員会委員の選任について 

    日程第30 諮問第１号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

    日程第31 諮問第２号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

    日程第32 諮問第３号 人権擁護委員の候補者の推薦について 

         提案理由の説明 

         散会の宣告 

────────────────────────────── 

出席議員（16名） 
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１番  河野 美華君        ２番  豊岡 健太君 

３番  安部 徹也君        ４番  川辺由美子君 

５番  衛藤 清隆君        ６番  阿部 真二君 

７番  上野  満君        ８番  金元 正生君 

９番  川西 求一君        10番  岩尾 幸六君 

11番  土田 亮治君        12番  池田 淳子君 

13番  工藤 健次君        14番  熊谷 健作君 

15番  佐藤 二郎君        16番  森  昭人君 

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

局長  井川 功一君       次長  工藤 明美君 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 本田 博文君  副町長 ………………… 目代 憲夫君 

教育長 ………………… 堀 仁一郎君  会 計 管 理 者 兼 会 計 課 長 … 土谷美香子君 

総務課長 ……………… 藤本 英示君  財政課長 ……………… 白水 順一君 

政策推進課長 ………… 木付 達朗君  契約検査室長 ………… 宇都宮正徳君 

税務課長 ……………… 岡野 修二君  住民課長 ……………… 堀  雅之君 

福祉対策課長 ………… 阿部  孝君  子育て支援課長 ……… 佐藤久美子君 

健康増進課長 ………… 利光 隆男君  生活環境課長 ………… 岩尾 修一君 

商工観光課長 ………… 藤原  寛君  農林水産課長 ………… 今宮  明君 

都市建設課長 ………… 松本 義明君  上下水道課長 ………… 後藤 英樹君 

教 育 委 員 会 教 育 総 務 課 長 … 帯刀 志朗君  教 育 委 員 会 学 校 教 育 課 長 … 小田 雅章君 

生涯学習課長 ………… 安田加津浩君  文化振興室長 ………… 工藤 智弘君 

監査事務局長 ………… 西村 浩明君  総務課課長補佐 ……… 河野 匡位君 

財政課課長補佐 ……… 梶原 新三君                     

────────────────────────────── 

午前10時00分開会 
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○議長（森  昭人君）  皆さん、おはようございます。 

────────────・────・──────────── 

開会、開議の宣告 

○議長（森  昭人君）  ただいまの出席議員は１６名です。定足数に達していますので、平成

３１年第１回日出町議会定例会を開会いたします。 

 今期定例会に提案されております議案は、平成３１年度日出町一般会計予算など、議案２２件、

同意２件、諮問３件であります。議員各位におかれましては、慎重に御審議を賜り、議事運営全

般にわたり格別の御配慮と御協力をお願いいたします。 

 これより本日の会議を開きます。 

 会議の議事は、お手元に配付しております議事日程により行います。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（森  昭人君）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 今期定例会の会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定により、５番、衛藤清隆君、

１１番、土田亮治君を指名します。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定 

○議長（森  昭人君）  日程第２、会期の決定について議題とします。 

 お諮りします。本定例会の会期は、今月２０日の議会運営委員会におきまして、本日から３月

２０日までの２３日間という案を作成しましたが、これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森  昭人君）  異議なしと認めます。したがって、本定例会の会期は、本日から３月

２０日までの２３日間と決定しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．諸般の報告 

○議長（森  昭人君）  日程第３、諸般の報告を行います。 

 はじめに、２月１４日、日出町役場におきまして開催された大分県町村議会議長会役員会では、

全国町村議会議長会会長表彰の伝達並びに大分県町村議会議長会会長表彰に続き、平成３０年度

の会務報告、平成３１年度の事業計画案及び予算案等提案され、全て原案のとおり承認されまし

た。 

 次に、２月２１日に開催されました平成３１年第１回大分県後期高齡者医療広域連合議会定例

会の概要について報告をいたします。 
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 最初に、議第１号大分県後期高齢者医療広域連合監査委員の選任に関し議会の同意を求めるこ

とについてでありますが、広域連合規約第１６条第２項の規定により、太田博子氏を選任するも

ので、全会一致で同意されました。 

 次に、議第２号専決処分した事件の承認については、健康保険法施行令の改正により、後期高

齢者医療に関する条例の保険料の均等割の９割軽減を定めた第１４条の規定に条項のずれが発生

することから、専決処分いたしたもので、全会一致で承認されました。 

 次に、議第３号平成３１年度一般会計予算については、予算総額を歳入歳出ともに、８億

６,６１３万円とするものであります。主な歳入は、構成市町村からの事務費負担金７億

９,１４３万円、財政調整基金繰入金７,４５６万円、主な歳出は、総務費の一般管理費として

２億４,８１４万円、民生費の特別会計操出金として６億１,１４０万円であります。全会一致で

可決されました。 

 次に、議第４号平成３１年度特別会計予算については、予算総額を歳入歳出ともに１,９５３億

７,４００万円とするものであります。主な歳入は、巿町村からの保険料等負担金及び療養給付

費負担金として３０２億３,４０４万円、国庫支出金が、療養給付費負担金及び財政調整交付金

等で６７２億８,９８２万円であります。主な歳出は、保険給付費として、療養給付費及び高額

療養費等で１,９３１億６,２０９万円であります。賛成多数で可決をされました。 

 次に、議第５号後期高齢者医療に関する条例の一部改正については、保険料軽減特例措置の見

直し。これは、平成３１年度から保険料均等割額に対する均等割軽減、現在９割軽減及び

８.５割軽減でありますけれども、この軽減特例が段階的に見直され７割軽減になること。また、

保険料軽減対象の拡大。これは、平成３０年度に引き続き、平成３１年度においても低所得者の

保険料均等割額についての５割軽減・２割軽減の判定基準が見直され、保険料軽減対象者が拡大

されるということ。これらを定めた政令の改正に伴い、条例の一部を改正するものであります。

賛成多数で可決をされました。 

 以上、平成３１年第１回大分県後期高齢者医療広域連合議会定例会の概要について、報告とい

たします。 

 次に、平成３１年第１回別杵速見地域広域市町村圏事務組合議会定例会の概要について、同組

合議会議員、熊谷健作君に報告をお願いします。熊谷健作君。 

○議員（１４番 熊谷 健作君）  それでは、去る２月１９日に開会された平成３１年第１回別杵

速見地域広域市町村圏事務組合議会定例会につきまして、その概要を報告いたします。 

 別府巿議会議場において、午前１０時から本会議が開会され、今期上程された議案は、平成

３０年度補正予算が４議案、平成３１年度当初予算が４議案の予算議案のみで、計８議案でした。 

 まず、議第１号平成３０年度別杵速見地域広域巿町村圏事務組合一般会計補正予算（第１号）
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は、介護認定審査会事業並びに秋草葬斎場設備等改修事業費の確定による歳入歳出予算の調整に

より１９０万８千円の増額で、補正後の予算額は、歳入歳出それぞれ１１億７,８４８万７千円

としています。 

 総務福祉、環境衛生の各委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 これよりは、議案の中の組合名は省いていきます。 

 次に、議第２号平成３０年度秋草葬斎場事業特別会計補正予算（第１号）は、葬斎場の設備等

改修事業費の確定により、委託料と工事請負費を合わせて９６７万３千円を減額し、補正後の予

算額は、歳入歳出それぞれ１億９,８２４万円としています。 

 環境衛生委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 次に、議第３号平成３０年度藤ケ谷清掃センター事業特別会計補正予算（第１号）は、ちびっ

こ広場トイレ更新工事に係る繰越明許費であり、本年度予算計上している工事費を翌年度へ繰り

越すものです。 

 環境衛生委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 次に、議第４号平成３０年度介護認定審査会事業特別会計補正予算（第１号）は、審査会開催

予定数の確定による委員報酬費の減額と介護保険制度改正に対応するためのシステム改修委託費

の増額との調整により、７１万９千円の減額で、補正後の予算額は、歳入歳出それぞれ２,８３３万

１千円としています。 

 総務福祉委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 次に、議第５号平成３１年度一般会計予算は、歳入歳出予算の総額を、それぞれ１３億

２,５２６万４千円としています。 

 歳入の主な内容としては、組合事業を行うための財源として、２巿１町からの負担金と葬斎場

設備等改修事業に伴う財政調整基金からの繰入金を計上し、歳出は、議会費、総務費のほか、各

特別会計への繰出金を計上しています。 

 総務福祉、環境衛生の各委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 次に、議第６号平成３１年度秋草葬斎場事業特別会計予算は、歳入歳出予算の総額を、それぞ

れ８億９,００１万１千円としています。 

 歳入の主な内容としては、火葬室等使用料、一般会計からの繰入金、組合債を計上し、歳出の

主な内容としては、施設管理費として、火葬業務委託料、火葬炉等の保守点検と性能維持補修等

業務委託料、また、施設整備費として、３１年度の改修事業に伴う設計・施工監理、工事監理業

務委託料と工事請負費を計上しています。 

 環境衛生委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 次に、議第７号平成３１年度藤ケ谷清掃センター事業特別会計予算は、歳入歳出予算の総額を、
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それぞれ１２億４,６５３万４千円としています。 

 歳入の主な内容としては、施設使用料、一般会計繰入金及び寄附金等を計上し、歳出の主な内

容としては、施設管理に要する経費、ごみ焼却処理施設に要する経費、借入金の償還金及び利子

支払費を計上しています。 

 環境衛生委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 最後に、議第８号平成３１年度介護認定審査会事業特別会計予算は、歳入歳出予算の総額を、

それぞれ２,８９１万１千円としています。 

 歳入の主な内容としては、一般会計からの繰入金を計上し、歳出の主な内容としては介護認定

審査会委員の報酬を計上しています。 

 総務福祉委員会審査を経て、全員異議なく原案のとおり可決されました。 

 以上、平成３１年第１回別杵速見地域広域市町村圏事務組合議会定例会の報告といたします。 

○議長（森  昭人君）  次に、平成３０年第２回杵築速見消防組合議会定例会の概要について、

同組合議会副議長、岩尾幸六君に報告をお願いします。岩尾幸六君。 

○議員（１０番 岩尾 幸六君）  それでは、報告を申し上げます。 

 平成３０年１２月２６日、杵築速見消防組合議会の第２回定例会が杵築市議会議事堂において

開催されましたので、その概要を報告いたします。 

 まずはじめに、議案第５号平成２９年度杵築速見消防組合歳入歳出決算認定についてでありま

す。収入済み額９億７,１４５万１,５６５円に対して、支出済み額９億４,４０７万８,１９７円

で、歳入総額から歳出総額を差し引いた実質収支額は２,７３７万２,３６８円の黒字となってお

ります。 

 歳入の主なものは日出町と杵築市の負担金であり、その負担金割合は、日出町が４４％、杵築

市は５６％となっております。 

 歳出の主なものは、日出署の消防ポンプつき自動車が更新時期でありましたので、６,３７０万

円の起債を充当して購入いたしました。 

 慎重審議の結果、全員一致で認定であります。 

 次に、議案第６号平成３０年度杵築速見消防組合補正予算（第２号）であります。既定の歳入

歳出予算の総額にそれぞれ１,５３７万１千円を追加し、予算の総額を９億２,７７１万円としま

した。 

 補正の主なものは、歳入では、消防費負担金を１,２００万円減額し、平成２９年度決算に伴

う繰越金を２,７３７万１千円増額しました。 

 歳出では、平成３０年大分県人事委員会の勧告等により、給与改定実施分として職員期末手当

を２３万２千円、勤勉手当１４６万４千円を増額したため、不足分として児童手当９０万５千円、
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退職手当基金積立金９５３万円と燃料費不足分８０万円を増額し、さらに本部連絡車購入費とし

て２４４万円を増額しました。 

 最後に、議案第７号杵築速見消防組合火災予防条例の一部改正については、国が法令に違反す

る防火対象物を調査した結果、違反のある箇所が多数存在することが判明したため、消防法令に

関する重大な違反の対象物について、ホームページで公表できるように改正を行うものでありま

す。 

 議案第６号、第７号ともに慎重審議の結果、全員一致で可決であります。 

 以上、甚だ簡単ではありますが、平成３０年第２回杵築速見消防組合議会定例会の報告といた

します。 

○議長（森  昭人君）  次に、平成３１年第１回杵築速見環境浄化組合議会定例会の概要につい

て、同組合議会副議長、土田亮治君に報告を願います。土田亮治君。 

○議員（１１番 土田 亮治君）  それでは、平成３１年第１回杵築速見環境浄化組合議会定例会

が、昨日２月２５日、日出町議会議事堂で開催されましたので、その概要を御報告申し上げます。 

 本定例会に上程されました案件は議案２件であります。 

 まず、議案第１号平成３０年度杵築速見環境浄化組合会計補正予算（第２号）についてであり

ます。補正額は１,２１８万円を減額し、歳入歳出予算の総額を２億６,２８６万７千円とするも

のであります。 

 歳入としては、分担金及び負担金の１,２１８万円の減額であります。 

 歳出の主なものは、衛生費の運転経費全般の見直しにより、清掃施設費１,５７７万９千円の

減額であります。 

 次に、議案第２号平成３１年度杵築速見環境浄化組合会計予算についてであります。歳入歳出

予算の総額は、歳入歳出それぞれ２億７,５７０万５千円であります。 

 まず、歳入の主なものでありますが、負担金として巿町負担金２億５,４８３万２千円、事業

費補正負担金１,７２７万７千円であります。 

 次に、歳出の主なものでありますけれども、議会費が５５万３千円、総務費が２,６５５万

９千円、衛生費は１億９,５０２万１千円であります。 

 また、平成２５年度の設備改造に伴う財政融資資金の償還金として公債費５,２５７万２千円

を計上しております。 

 以上、上程されました議案２件につきましては、審議の結果、全員一致で原案のとおり可決い

たしました。 

 これをもちまして、甚だ簡単ではございますが、平成３１年第１回杵築速見環境浄化組合議会

定例会の報告を終わります。 
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○議長（森  昭人君）  以上で、諸般の報告を終わります。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．行政報告 

○議長（森  昭人君）  日程第４、行政報告を行います。 

 町長、本田博文君。町長。 

○町長（本田 博文君）  おはようございます。本日、平成３１年第１回日出町議会定例会を開催

するに当たり、御通知申し上げましたところ、議員の皆様には何かと御多用のところ御出席を賜

り、御審議をいただきますことに、厚く御礼を申し上げます。 

 それでは、行政報告を申し上げます。 

 最初に、日出町消防団特別点検についてであります。 

 １月１２日、青柳潤治団長以下２１４名の消防団員の参加のもと、日出町消防団特別点検が行

われました。ことしは未明からの雨のため、内容を大幅に変更し、日出中学校体育館で表彰式の

みの開催となりました。また、表彰式の後には、日出やまとこども園、大神保育園の園児で構成

される幼年消防クラブの鼓笛隊１２１名が元気いっぱいに演技を披露し、火災予防を呼びかけま

した。 

 次に、日出町成人式についてであります。 

 平成３１年日出町成人式を、１月１３日に日出町中央公民館で開催いたしました。２２７名の

新成人の参加のもと、式典では、代表２人による「二十歳の誓い」と題しての意見発表があり、

支えていただいた方々への感謝の気持ち、生まれ育った日出町に貢献したいとの気持ちが熱く語

られ、成人となった自覚と決意に感銘したところでございます。 

 私からは、権利と自由の広がり、それにあわせて義務と責任を十分に認識され、将来のリー

ダーとなっていただくよう、期待を込めて激励をしたところでございます。 

 次に、文化財防火訓練についてであります。 

 １月１９日、鬼門櫓において、第６５回文化財防火デー防火訓練を実施いたしました。 

 日出消防署をはじめ、地元の消防団員、住民の方など約８０名の参加により、午前１０時に櫓

内から火災が発生したとの想定で、１１９番への火災通報と重要物件の持ち出し訓練の後、放水

訓練を行いました。その後、地元の方を対象に初期消火訓練が行われ、実際に消火器を扱うこと

で、もしものときに対処するための知識、経験として役立てていただけるよい機会になったと思

っております。 

 次に、宇佐国東半島観光・地域振興広域プロジェクト推進協議会の発足についてであります。 

 １月２２日、大分県信用組合本店にて、大分県信用組合と日本航空株式会社との間で観光・地

域振興に係る覚書が締結されました。その後、大分県内外の関係事業者・関係団体と宇佐国東半
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島地域の５市１町１村の自治体も加わり、「宇佐国東半島観光・地域振興広域連携プロジェク

ト」を組成し、同地域における交流人口増加に向けた事業に取り組むことといたしました。日出

町においても、協議会の活動の中で、積極的に観光客誘致・地域振興事業の活性化に努めてまい

ります。 

 次に、日出町新春健康マラソン大会についてであります。 

 １月２７日に大神漁港をスタート及びゴールとして、３８回目となる日出町新春健康マラソン

大会を開催いたしました。当日は天候にも恵まれ、町内外から、車椅子部門をはじめとする

１２種目の競技に４９７名の多くの選手に御参加をいただきました。最高年齢者、遠来者の方に

記念品を授与したところでございます。大会は、事故もなく無事終了することができました。開

催に当たり、御協力をいただいたボランティアの方々をはじめ、大会を支えていただいた多くの

皆さんに感謝を申し上げる次第でございます。 

 次に、秋草葬祭場設備等改修事業の安全祈願祭についてであります。 

 ２月５日、秋草葬祭場設備等改修事業の安全祈願祭が、現地にてとり行われました、別杵速見

地域広域市町村圏事務組合議会関係者をはじめ４４名が出席し、副管理者でもある私も、別府市

長、杵築市長とともに参加いたしました。秋草葬祭場は供用開始から４１年が経過しており、火

葬炉及び建物の再整備が急務となっておりました。このたび、火葬炉の更新、高度排ガス処理施

設の建設、待合室の追加等の工事を行い、２０２１年８月末の完成を目途に、圏域住民がより使

いやすい施設を目指して整備が進められております。 

 次に、県内一周駅伝であります。 

 ２月２日に速見郡チームの結団式を行い、２月１８日から２２日までの５日間、二豊路に春を

告げる第６１回県内一周大分合同駅伝競走大会が１７郡市１６チーム参加のもと、３９０.６キ

ロメートル、全３９区間のコースで開催され、速見郡チームとして参加をいたしました。 

 ことしは、選手全員の粘りある走りにより、努力賞８個、総合１４位という成績でありました。

選手の皆さんの御健闘、そして監督や関係者の御労苦に敬意と感謝を申し上げたいと思っており

ます。 

 以上、甚だ簡単でございますが、行政報告とさせていただきます。 

○議長（森  昭人君）  行政報告が終わりました。 

 地方自治法第１２１条の規定により、町長ほか関係職員の出席を求めましたので御報告します。 

────────────・────・──────────── 

日程第５．委員長報告 

○議長（森  昭人君）  日程第５、委員長報告を行います。 

 平成３０年第４回定例会において、閉会中の審査に付された所管事務調査等の結果について、
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報告を求めます。 

 総務産業常任委員会委員長 阿部真二君。阿部真二君。 

○総務産業常任委員長（阿部 真二君）  総務産業常任委員会は去る２月１日、全委員出席のもと、

町長以下担当課長の出席を求め、前定例会におきまして御承認をいただきました継続審査中の請

願案件の審査と閉会中の所管各課の事務調査及び現地調査を行いましたので、その結果の御報告

をさせていただきます。また、２月１５日にＪＡべっぷ日出との意見交換会を行いましたのであ

わせて御報告いたします。 

 まず、継続審査中の請願案件、「消費税増税中止を国に求める請願書」について、その審査の

結果を御報告いたします。 

 国の動向がまだ明確ではないので、今期定例会で再度審議を行うということで、継続といたし

ました。 

 次に、現地調査について御報告いたします。 

 今回、２カ所の太陽光発電施設の現地確認を行い、近隣住民への脅威の払拭が必要であり、早

急な法整備・条例整備の必要性を改めて実感したところです。 

 次に、所管各課の事務調査結果について御報告いたします。 

 まず、総務課より、臨時及び非常勤職員を含めた町外在住者数、正規職員の休暇取得者数、正

規職員の分限休職者数の報告がありました。臨時及び非常勤職員を含めた町外在住者数は総計で

３７４名中４４名が町外在住者であり、１１.８％となっていました。正規職員の休暇取得者数

では、平成３０年度現在、病気（メンタル）休暇者８名、メンタル・インフルエンザ以外の病気

休暇者８名、産前産後休暇者１１名、育児休業７名となっていました。正規職員の分限休暇者数

は４名となっており、平成２９年度比３名の増加となっていました。その他、防犯カメラの設置

については、２月中に設置が完了するとの報告がありました。 

 委員より、メンタルの原因は何かの質問に対し、個々により異なるが、鬱病や適用障がいであ

り、予防策として週１で相談窓口を開くなどの環境整備を行っているとの返答でした。その他、

旧豊岡ふれあいセンターはどうなっているのかの質問に対し、維持管理含め結論は出ていないが、

活用する方向で検討中。改修費用を防衛施設局へ要望しており、年度内には結論を出すとの返答

でした。 

 また、町営住宅家賃算定誤りの処分はどうなったのかの質問に対し、過去の職員含め、昨年

１２月に課長以下十数名の処分を行った。特別職については自主的に申し出があれば処分を行う

との返答でした。 

 また、給食センター用地はどうなっているのかの質問に対し、副町長より、結論には至ってい

ないが、２０２１年９月供用開始に向けて地権者と交渉中との返答でした。 
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 また、東京から徒歩で帰ってきているスーパーボランティア尾畠春夫さんを町民で出迎えては

の質問に対し、町長より、３月に帰宅予定となっている。町民で迎えるのも一つだが、派手なこ

とを嫌う尾畠さんの心情を尊重するのも一つとの返答でした。 

 次に、財政課より、街灯ＬＥＤ化整備事業について、当初計画では日出町管理の約１,９００基

を１０年計画で更新する予定だったが、地域間の不公平の解消・光熱水費の削減（年間２５０万

円）が見込めることにより、平成３１年度に自治区管理の約４５０基を日出町管理として、日出

町が未実施の約１,４５０基と合わせ、総数約１,９００基をまとめて更新するとの報告がありま

した。続いて、川崎工業団地の収支状況について、平成２６年度から平成３０年度で収支累計が

約１億６,８００万円の赤字となるが、今後の見込みとして、平成３６年度には収支累計が黒字

転換するとの報告がありました。 

 委員より、街灯ＬＥＤ化は電気代も含め町管理とするのかの質問に対し、周辺の自治体を見て

も維持管理は行政負担となっているため、全て町管理とするとの返答でした。 

 次に、政策推進課より、日出町行財政改革大綱の概要と平成３０年日出町人口動態・ふるさと

納税受納状況についての報告がありました。なお、日出町行財政改革大綱の概要については２月

１３日の予算委員会で詳しく説明するとのことだったので、ここでは割愛します。 

 平成３０年日出町人口動態（住民基本台帳ベース）は、１月末人口２万８,５８６人、１２月

末人口２万８,４５７人で、１２９人の減少となっており、特に２５歳から３０歳の女性が減少

しているとのことです。続いて、平成３０年４月から平成３１年１月１５日までのふるさと納税

受納状況は、ふるさとチョイス利用が７６３件、３,１３４万３千円、１１月２日にオープンし

た楽天市場利用が４９０件、１,００４万２千円、合計１,２５３件、４,１３８万５千円となっ

ており、平成３０年度見込みは４,５００万円程度が見込めるとの報告がありました。 

 委員より、ふるさと納税の窓口（サイト）をふやすとリスクがあるのかの質問に対し、４月よ

り５サイトにふやす計画。参考として、竹田市は企画力・体制の強化を図り、４千万円を２億円

に拡大したとの返答でした。その他、ＨｉＣａＬｉの実績・産婦人科誘致の状況を３月定例会で

提出するように要望するとともに、政策推進課への業務過多の解消を提言したところです。 

 次に、契約検査室より、平成３０年度月別契約・検査状況についての報告がありました。 

 委員より、水道工事は特に町内業者が限られるので、年度末に集中しないように要望を行った

ところです。 

 次に、税務課より、確定申告・住民税申告の受け付けについて、ことしより町県民税等出張申

告を電算処理が可能な各地区公民館で日時を指定して実施する。また、年金受給者で確定申告を

される方の受け付けは日時を指定、確定申告（還付申告）、町県民税の申告受け付けは２月

１８日から３月１５日に日出町役場大会議室で行うとの報告がありました。 
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 次に、生活環境課からの報告は特になかったのですが、委員より、ペットボトルの回収はどう

なっているのかとの質問があり、中国に輸出していたが不要となり、処理費用も必要となったた

め中止している。また、今後はペットボトルを使わない製品にかわっていくとの返答でした。こ

のほかにイエローチョークの周知を要望したところです。 

 次に、商工観光課より、日出町小規模事業者経営改善資金利子補給補助金交付要綱の制定につ

いて、求償権整理に伴う権利放棄議案の上程及び関係条例の廃止について、ひな祭りイベントに

ついての報告がありました。 

 日出町小規模事業者経営改善資金利子補給補助金交付要綱の制定については、日本政策金融公

庫が取り扱っている小規模事業者経営改善資金融資制度（通称マル経融資）による融資を受けた

町内の小規模事業者に対し、１２カ月分の利子、融資額の１％程度を補助する制度を制定するも

ので、平成３１年度当初予算成立後に告示予定となっております。また、この要綱の適用期間は

５年間、平成３０年４月１日から平成３５年３月３１日までの融資が対象となります。 

 続いて、求償権整理に伴う権利放棄議案の上程及び関係条例の廃止については、今定例会にて

議案第１９号及び第２１号に上程されておりますので、ここでは割愛します。 

 続いて、ひな祭りイベントについては、「海の城下町 ひじ雛めぐり」と題して、平成３１年

２月２３日から３月１０日の間、二の丸館、的山荘、深見記念館、大神エリアなど町内３０カ所

におひな様が展示される。また、今回は「ひなぐるめ」だけでなく「ひなすいーつ」も初登場し、

提供されるとのことです。 

 委員より、ひじ雛めぐりの来客者目標はとの質問に対し、町内外者含め５千人を目標としてい

るとの返答でした。その他、日出の産品を売る仕掛け・仕組みを検討するように要望したところ

です。 

 次に、農林水産課より、地籍調査事業の経過報告がありました。平成３０年度より事業費を約

１.５倍にふやし実施し、今までのおくれを取り戻すことができた。これにより、平成４５年度

には事業が完了する予定です。 

 続いて、農業委員会より、農地法三条（農地取得）の別段面積の設定についての報告がありま

した。 

 委員より、耕作面積の見直しは要望があるのかの質問に対し、新規就農者には、いきなり

５０アールは厳しいため、現実的な面積に見直すとの返答でした。 

 次に、都巿建設課より、日出町危険ブロック塀等除却事業について、木造住宅耐震化事業につ

いての報告がありました。 

 危険ブロック塀等除却事業は、１月の町報掲載以来、ブロック塀の除却について、事前判定申

請者数が１４件、補助金申請者数が７件であり、支払い予定額が４８万９千円とのことです。木
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造住宅耐震化事業は、耐震診断１０件・支払い予定額１０６万５千円、耐震改修２件・支払い予

定額１２３万２千円とのことです。 

 委員より、町営住宅家賃算定誤りの件の進捗状況はとの質問に対し、昨年１０月に全戸

（２２１件）訪問を行い、２１８件は御本人に直接説明したが、残り３軒は何度訪問しても会え

ない状況との返答でした。なお、平成３１年４月以降は正規の料金で徴収するとのことです。 

 次に、上下水道課より、東仁王区の簡易水道（３０戸の組合）について、町に引き取ってもら

いたいとの申し出があり、町水道をおのおのが引き込むことにしたとの報告がありました。また、

公共下水道事業の公益化について、平成３１年度予算化するとの報告がありました。 

 最後に、町民との意見交換会について報告いたします。 

 去る２月１５日にＪＡべっぷ日出との意見交換会を行いました。ＪＡより、理事ほか６つの部

会長など１８名が参加していただき、各部会の要望や意見等を伺いました。 

 内容として、柑橘部会より、１０年前に柑橘選果機を町の補助もいただきながら導入したが、

多種対応・高速稼働のため消耗・傷みが早く一日も早く改修整備が必要。また、予冷庫を導入す

ることで、作物の出荷時期をずらして販売できるので農家の所得向上につながるため、早期の整

備を行いたいので、町の補助をお願いしたい。 

 次に、稲作部会より、日出町の農家の大半は牛ふん堆肥を使用しているが、町外より購入して

おり助成が受けられない。町外の堆肥購入についても助成対象としてほしい。また、１０年から

２０年前に行った圃場整備で田んぼの排水が潰れてしまった。排水を整備するには莫大な費用が

必要となり、麦や大豆をつくることもできず助成金ももらえない状況のため、小農家も大事にす

る政策を実施してほしい。 

 次に、かぼちゃ部会より、現在、ブランドカボチャは一定の成果は上がっているが、生産の制

約条件が厳しく採算が合わないため、制約条件を緩和してほしい。 

 次にギンナン部会より、大分県のギンナンの生産量は全国２位であり、日出町が全国トップク

ラスの生産量を誇っていることを皆知らない。農協だけでなく、町や商工会なども巻き込んだ取

り組みも検討してほしい。また、県の推進品目に認定されるように協力をお願いしたい。また、

放置園問題について、ギンナンの木の伐採を森林組合に頼むと高額となるため、放置園の処理に

ついて町の助成をお願いしたい。 

 次に、キュウリ部会より、堆肥購入は農協窓口で助成申請ができるよう、ワンストップの体制

整備をお願いしたい。また、ハウス設備について多額の資金が必要となるため、新規就農で収益

を上げていくことはほぼ不可能。町や県に支援をお願いしたい。 

 次に、落葉果樹部会より、新規就農のＵターン、Ｉターン、定年者向けの窓口をつくってアド

バイスを行う仕組みをつくってほしい。 
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 前述のように、各部会より御要望をいただきましたが、全体を通して、現在の技術指導員は

６名と不足しているため、非常勤でもよいので農業技術者を町で採用してほしいなど、多くの意

見、要望が出されました。 

 最後に、ＪＡべっぷ日出との意見交換内容につきましては、総務産業常任委員会で集約し、町

長、関係課へ、委員会からの要望として御提案させていただきます。 

 以上、閉会中の総務産業常任委員会の継続審査中の請願案件の審査結果、所管各課の事務調査

及び現地調査結果の報告並びに町民との意見交換会の報告をさせていただきました。 

 以上で終わります。 

○議長（森  昭人君）  次に、福祉文教常任委員会委員長 上野満君。上野満君。 

○福祉文教常任委員長（上野  満君）  福祉文教常任委員会の報告をいたします。 

 当委員会は閉会中の１月３１日、大分市学校給食西部共同調理場の視察を行いましたので、そ

の報告をいたします。建物の床面積は１階部分３,３６２平方メートル、２階部分８９５平方

メートルであり、最大１日１万食の調理能力で、市内の中学校１４校、小学校３校に給食を配送

しています。焼き物、あえもの、蒸し物など、多様な調理ができるように調理機器も充実してお

り、また、食物アレルギーの対応として、専用の調理室を設けていました。２階部分は、部屋か

ら調理室、洗浄室が見学でき、試食室も兼ねた研修会場となっていました。昨年の小野巿での給

食センターの視察も含め、新給食センターの建設・運営に当たり、参考事項を執行部へ提言して

いきたいと思います。 

 次に、１月３１日及び２月８日の２日間にわたり、委員全員出席のもと、町長、教育長、担当

課長の出席を求め、所管各課の事務調査を行いましたので、その報告をいたします。 

 教育総務課からは、インフルエンザの影響について報告があり、昨年末から、町内の小学校、

幼稚園で学級閉鎖が３学級、学年閉鎖が５学年とのことでした。また、第３回南端小中学校あり

方検討委員会を２月１３日に開催するとの報告がありました。 

 学校給食センターの建設予定地の進捗状況の報告では、予定地の地権者３人のうち１名が売却

に難色を示しており、交渉が行き詰まっている。そのため、予定地近くの別の土地を探している

とのことでした。 

 委員から、給食センターの建設が決定してから建設予定地決定までに１年間かかっている。ま

た、これから予定地を探すということは、供用開始の時期がおくれるのか。建設スケジュールは

守ってほしいとの意見が出ました。委員会として、早急に給食センター建設調整会議を開いて協

議し、建設スケジュールを再提出するよう要請しました。 

 学校教育課からは、平成３０年度全国体力・運動能力・運動習慣等調査についての報告があり、

生涯学習課からは、平成３１年成人式、第３８回日出町新春健康マラソン大会について報告があ
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りました。マラソン大会の参加申し込み者は６２２名で、約１割が町外の方で、当日の参加者は

４９７名とのことでした。また、今後の事業予定として、自治公民館実践発表会、春季県体第

６１回県内一周駅伝競走大会、芸術文化鑑賞イベント、スポーツ少年団駅伝大会の報告がありま

した。 

 町立図書館からは、行事報告として、１２月及び１月のテーマ展示、子ども司書育成講座、第

３０回日出町読書感想文・感想画コンクール、私の川柳コンテスト、雑誌無償配付についての報

告がありました。また、今後の行事の予定として、「お楽しみスタンプカード」くじ引き抽せん

会、読み聞かせボランティア集会、図書館ミニコンサートについての報告がありました。 

 文化振興室からは、第６５回文化財防火デー防火訓練について報告があり、毎年６地区持ち回

りで防火訓練をしており、ことしは日出城本丸隅櫓で実施したとのことでした。 

 住民課からは、窓口の臨時開庁について報告がありました。年度末の時期は、毎年いろいろな

手続で窓口が混み合うため、３月３１日の日曜日、８時３０分から５時まで、住民課戸籍住民係、

子育て支援課子育て支援係、健康増進課国保医療係の窓口業務を取り扱うとのことです。また、

住民課のみ、４月３日から５日までの平日の窓口業務を夜８時まで延長するとのことです。 

 委員からは、広報をしっかりやってほしい。回覧板やホームページの掲載だけでなく、庁舎内

に張り紙をしたらどうかとの意見が出ました。 

 福祉対策課からは、避難行動要支援者の個別支援計画策定についての報告がありました。避難

行動要支援者名簿の対象者約５,４００名のうち、名簿情報を提供することに同意をいただいた

約千名の避難行動要支援者１人につき、２人の避難サポーターを選定し、災害時の安否確認、避

難支援等、個別支援計画の策定に取り組んでいくとのことです。 

 子育て支援課からは、日出町子ども・子育て支援事業計画の策定に係るニーズ調査について、

放課後児童クラブに係る非常通報装置の設置についての報告があり、健康増進課からは、風疹に

関する追加的対策について報告がありました。現在３９歳から５６歳の男性を対象として、抗体

検査、予防接種を無料で受けられるとのことです。 

 続きまして、当委員会は、２月８日午前１０時より、文化財保護委員との意見交換会を実施し

ました。町内の文化財についての現状や保存方法、活用方法など、さまざまな要望や意見を伺う

ことができました。当委員会にとっても文化財について学ぶことができ、貴重な意見交換会とな

りました。今回出された内容を取りまとめ、当委員会からの要望として正式に執行部へ提出し、

今後も委員会で協議していきたいと考えています。 

 以上、甚だ簡単ですが、福祉文教常任委員会の閉会中の審査報告といたします。 

○議長（森  昭人君）  次に、予算常任委員会委員長 佐藤二郎君。佐藤二郎君。 

○予算常任委員長（佐藤 二郎君）  予算常任委員会、閉会中の審査の報告をさせていただきます。 
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 予算常任委員会は、議会閉会中２月１３日に委員会を開催いたしました。委員全員出席のもと、

執行部より関係職員の出席を求め、平成３０年度に行った事務事業評価の結果を調査いたしまし

た。あわせて、日出町行財政改革大綱及び行財政改革推進プランについての説明も受けました。 

 日出町において、事務事業評価は、平成２６年度より実施予定となっておりましたが、これま

で行っておりませんでした。議会からも事務事業評価を実施するよう指摘をしてきたところでご

ざいます。今年度、事務事業評価を行ったことに対し、高く評価をしたいと思います。時期的に、

この評価結果を次年度、平成３１年度の予算にどれだけ反映されることがあるか、これが意義あ

るものと考えます。議会といたしましても、初めての調査ということで、大いに期待をいたした

ところでもございます。 

 それでは、調査の概要を御報告いたします。 

 まずはじめに、平成３０年度に行った事務事業評価については、新規事業を除く政策的事業、

１２課にわたり、６３事業を対象としておりました。一例を申し上げます。例えば、移住定住促

進事業については、担当課の評価では事業は継続となっておりますが、評価事務局では改善が必

要だと。説明においては、実績が１件で費用対効果が見られないのではないかと、こういったこ

とでございます。 

 また、コミュニティバス運行事業は、交通空白地域、不便地域の解消を図ることを目的の事業

ですが、担当課の評価は継続となっております。評価事務局は、活用度が低いこと、さらに利便

性を上げることが必要とし、改善としてさらなる検討を求めておりました。 

 このように、担当課の評価は、ほぼ継続となっておりますが、評価事務局の評価は、改善が大

多数であったことも報告を受けました。 

 多くの委員より、各項目ごとに評価の内容、理由を確認する発言がございました。また、特に

指摘された事業について、平成３１年度の予算編成にどのように反映されたのか、確認をする場

面もございました。 

 一例を御報告いたしましたが、評価事務局より、評価を行った結果、一つ、行政の縦割りによ

る類似事業が多くあり、庁舎内全体で検討を要する事案が多々見受けられると、一つ、今後の事

業に生かしていけることを確認をしたと、一つ、各課、関係者の意見が反映できるように仕組み

をつくることができたと、よって、新年度の予算査定において、継続事業、改善事業、廃止等に

より、拡大４事業、継続１３事業、改善３６事業、終了３事業、休止１事業、廃止１事業として、

めり張りをつけた予算査定を行うこととしたと、このように報告がございました。 

 議会といたしましても、初めての取り組みでございましたが、日ごろの議会活動の中で意見や

指摘した事項等を事務事業評価に反映していただきたいとつけ加えさせていただきました。 

 次に、日出町行財政改革大綱と日出町行財政改革推進プランについての報告を受けました。 
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 日出町行財政改革は、第５次日出町総合計画を下支えできる行財政運営の基盤強化を図ること

を目的としております。大綱の計画は２０１９年度より２０２５年までの７年間としております。

第１次行財政改革推進プランは３年間とし、第２次行政改革プランは４年間と計画をされており

ました。特に推進プランは、持続可能な財政基盤の確立を目的に、財政状況の改善を重点的に行

うとしております。そのためには財政再建健全化に関する数値目標も設けております。数値目標

１として、財政調整基金残高を６億円にすること。数値目標２として、２０２１年度地方債残高

を〇〇億円以内。数値目標３として、人件費の抑制。例えば、人件費を〇〇億円以内と。今後審

議会に諮り、具体的なプランの作成に入るということで、途中経過の報告でございました。 

 議会でも十分な調査を行い、意見具申ができるよう、取り組んでいけるようにしたいと考えて

おります。 

 以上、甚だ簡単でございますが、閉会中に予算常任委員会が調査した概要の報告とさせていた

だきます。 

○議長（森  昭人君）  次に、議会活性化特別委員会委員長 川西求一君。川西求一君。 

○議会活性化特別委員長（川西 求一君）  議会活性化特別委員会は、閉会中の１月２９日、委員

会を開催いたしましたので、その概要を御報告いたします。 

 今回は、主に３点、一つ、議会中継について、二つ、日出町議会における災害対策マニュアル

の作成について、三つ、町民との意見交換会についてであります。 

 まず、議会中継の実施の件についてであります。 

 現在、当委員会におきましては、委員みずからが役割を生かしながら、町民の皆様にわかりや

すく、そして安価でできる議会中継を目指し、検討を重ねているところです。昨年１２月議会に

おいては、議員の皆さんの協力を得まして、インターネット配信を行う場合に必要な画像撮影の

ためにデジタルカメラ２台を設置し、本会議１日分について録画を行いました。この記録をもと

に、画像などの処理やテロップの作成挿入など、わかりやすい画像とするための具体的作業量や

作業内容、これを把握するためにも、民間事業者にも協力を得て試作編集を行いましたので、委

員の皆さんにその報告とともに、委員会で画像検証を行いながら検討を加えてきたところです。 

 今事例におきましては、編集に要する作業時間が、１人当たりの一般質問等に対しまして約

６０分と多少長くかかる結果などから、編集方法につきましても、より作業時間の短縮を求める

方式などの検討が意見として出されましたので、引き続き検証を行っていくことといたしました。 

 他方、この議場施設、アナログカメラ、録画施設等があるわけなんですけども、これらを有効

利用してネット配信可能か検討してはとのこともあり、今議会において、その撮影を用いて検証

を行ってまいりたいと思いますので、議員の皆様の御協力をお願いいたします。 

 ２点目、次に、日出町議会におけます災害対応マニュアルについてであります。 



- 21 - 

 日出町議会基本条例第７条にあります危機管理において定めてはいますが、体制、対応につい

ては、貴重な被災経験をしました他市町村の事例等を参考にしながら、具体的、現実的、そして

わかりやすい、議会における災害時のマニュアル作成を行っていくことと確認いたしました。 

 ３番目、また、町民との意見交換会についてでございます。 

 先ほど、両委員長より、内容については詳しい説明がございました。各常任委員会におかれま

しては、当会で得られました貴重な意見等については、今後の政策提言等の拡大を図っていただ

きたいと切に思うところでございます。 

 以上、甚だ簡単でありますが、閉会中に行いました議会活性化特別委員会の報告とさせていた

だきます。 

○議長（森  昭人君）  次に、議会報編集特別委員会委員長 池田淳子君。池田淳子君。 

○議会報編集特別委員長（池田 淳子君）  議会報編集特別委員会の御報告を申し上げます。 

 議会報編集特別委員会は、閉会中の１月１６日と２２日に委員会を開催し、１２月議会の内容

を報告する日出町「議会だより」１１５号の編集を行い、１月３０日に各区長に配付をしたとこ

ろです。 

 以上、甚だ簡単ではございますが、議会報編集特別委員会の報告といたします。 

○議長（森  昭人君）  次に、議会運営委員会委員長 熊谷健作君。熊谷健作君。 

○議会運営委員長（熊谷 健作君）  議会運営委員会より、閉会中の審査について、御報告を申し

上げます。 

 ２月６日に委員会を開催し、かねて議長より提案のあった予算、決算の審議方法について検討

を重ねました。議長の構想では、新たに予算、決算の分科会を設けて、その場でより深い質疑や

討議、研究を行い、各施策や次年度の当初予算に反映させていくというものでありました。そし

て、予算常任委員会では、審査する課を絞る案や特別会計予算だけを行う等の案が提示されました。 

 しかし、そもそもの予算常任委員会が設置された経緯や、一方の所管委員会の審査では全ての

予算の把握ができない状況になるため、予算については、これまでどおり全ての予算を予算常任

委員会で行い、予算分科会では、予算常任委員会で委員長より指示のあった案件、また総務産業、

福祉文教の各所管委員会で、さらに審査すべきとした項目、さらに各委員が、みずからテーマと

して担当者と協議・研究したい案件──もちろん、これは予算に計上されている部分の関連につ

いてですが──これらを課題とすることにいたしました。 

 また、決算審査も同じように取り扱うことで一致しました。 

 当委員会は、この決定事項を、さきの閉会中の予算常任委員会で御報告し、協議していただき

まして、議員各位の了承を得たところで、今定例会より実施することとなりました。その内容に

ついては申し合わせ事項とし、議員各位にけさほど文書で配付したところです。 
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 ただし、決算審査の方法につきましては合意を得られず、新年度になってからの各委員会で検

討することとしました。 

 なお、執行部への御説明は、この委員長報告で御了解を得たいと考えますが、より詳細な内容

の説明を求められる場合は、予算委員会や各所管の委員会で説明することが可能ですので、お申

し出いただきいと思います。 

 この予算分科会を設定することで、執行部の皆様には資料の作成等で御負担がふえることと思

いますが、より一層の審議の充実を図るためでありまして、何とぞ御理解の上、御協力をお願い

いたします。 

 次に、２月２０日に、今定例会の運営の準備のための委員会を開催したところであります。 

 以上で、議会運営委員会の報告を終わります。 

○議長（森  昭人君）  以上で、委員長報告を終わります。 

────────────・────・──────────── 

質疑・討論・採決 

○議長（森  昭人君）  これより、委員長報告に対する質疑を行います。質疑はありませんか。 

「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森  昭人君）  なければ、これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森  昭人君）  なければ、これで討論を終わります。 

 お諮りします。ただいま報告のありました各常任委員会及び特別委員会における閉会中の審査

及び調査の件は、委員長の報告のとおり決定することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森  昭人君）  異議なしと認めます。したがって、各常任委員会及び特別委員会におけ

る審査及び調査等の件は、委員長の報告のとおり決定しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第６．議案第１号 

日程第７．議案第２号 

日程第８．議案第３号 

日程第９．議案第４号 

日程第１０．議案第５号 

日程第１１．議案第６号 

日程第１２．議案第７号 
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日程第１３．議案第８号 

日程第１４．議案第９号 

日程第１５．議案第１０号 

日程第１６．議案第１１号 

日程第１７．議案第１２号 

日程第１８．議案第１３号 

日程第１９．議案第１４号 

日程第２０．議案第１５号 

日程第２１．議案第１６号 

日程第２２．議案第１７号 

日程第２３．議案第１８号 

日程第２４．議案第１９号 

日程第２５．議案第２０号 

日程第２６．議案第２１号 

日程第２７．議案第２２号 

日程第２８．同意第１号 

日程第２９．同意第２号 

日程第３０．諮問第１号 

日程第３１．諮問第２号 

日程第３２．諮問第３号 

提案理由の説明 

○議長（森  昭人君）  日程第６、議案第１号平成３０年度日出町一般会計補正予算（第４号）

についてから、日程第３２、諮問第３号人権擁護委員の候補者の推薦についてまでの議案２２件、

同意２件、諮問３件を一括上程し、議題とします。 

 提出者から提案理由の説明を求めます。町長、本田博文君。町長。 

○町長（本田 博文君）  提案理由の御説明を申し上げます。 

 本定例会に御提案申し上げますのは、議案２２件、同意２件、諮問３件であります。以下、順

次その概要を御説明申し上げます。 

 まず、議案第１号から議案第５号までの平成３０年度補正予算案について、御説明申し上げま

す。 

 一般会計の補正額は２億３,１２１万３千円の減額で、補正後の予算額は９８億９,２０３万

７千円となります。 



- 24 - 

 今回の補正予算は、国の補正予算に対応した予算編成のほか、最終補正のため、決算見込みに

よる歳入歳出予算の計数整理等を行っております。 

 主な内容について申し上げますと、安定した公共交通確保のために地方バス路線維持費補助金

を追加計上いたします。また、児童が安全安心で快適に学べる環境を確保することを目的として、

豊岡小学校及び大神小学校の空調設備整備事業に取り組みます。 

 次に、特別会計の補正額は９,０７２万９千円の減額で、補正後の予算額は６９億１,５２９万

２千円となります。 

 主なものとしまして、国民健康保険において保険運営の安定化を図るため、一般会計繰入金の

追加を計上しております。また、公共下水道事業などその他の会計におきましては、決算見込み

額に合わせた計数整理を行っております。 

 次に、議案第６号から議案第１１号までの平成３１年度当初予算について御説明申し上げます。 

 一般会計の予算総額は１０１億６,６００万円で、昨年度と比較して３億５,６００万円、

３.６％の増額となっております。 

 新年度予算は第５次日出町総合計画策定後２年目となることから、昨年度の事業効果や手法を

見直すことで財政基盤の安定化を図り、町の将来像である「住むことに喜びを感じるまち」の推

進において、真に効果的な政策に重点配分を行った予算編成としております。 

 主な内容といたしましては、「未来に続く人と文化を育むまちづくり」として、外国語指導助

手の招致事業の拡充や英語検定受験料の補助など、グローバル化に対応した学校教育の推進とと

もに、教育用パソコンの更新を行うなど、教育のＩＣＴ化に向けた環境整備に努めます。 

 また、学校施設の長寿命化計画を策定し、子供たちが安心して学べる環境づくりに取り組みま

す。 

 「安全・安心な生活を守るまちづくり」のためには、町内街灯の約１,９００基全てをＬＥＤ

化する街灯ＬＥＤ化整備事業や、大雨等による増水時に危険とされる町内河川の修繕を行います。 

 「健やかで安らかに暮らせるまちづくり」のためには、高齢化の進行に伴い、介護等の支援が

必要となる高齢者が増大すると予想されることから、定期巡回・随時対応型訪問介護看護事業所

の整備に対して助成し、高齢者が要介護状態となっても、住みなれた自宅で可能な限り過ごすこ

とができるまちづくりを目指します。 

 また、風疹対策強化事業として、４０歳から５７歳の男性に対して抗体検査を実施し、陰性の

方には予防接種を実施いたします。 

 「産業振興による活力あるまちづくり」のためには、農業振興として、老朽化が進んだ柑橘選

果機の更新と予冷庫を設置するための費用に対する補助を行い、良品質でのかんきつ出荷と安定

販売ができる環境づくりを目指します。 
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 水産振興としては、水産物供給基盤機能保全事業として、大神漁港機能保全工事や真那井漁港

の浚渫工事を行います。 

 また、中小企業支援対策として、経営改善に必要な借り入れを行った場合、１年に限り利子補

給を行うことや、川崎工業団地西側駐車場整備をはじめとする企業立地促進のための各種施策を

引き続き実施することで、日出町の産業振興に努めてまいります。 

 さらに、観光振興として、日出町に観光客を誘致するためのラグビーワールドカップＰＲ事業

を、大分県や町内観光施設と連携して実施いたします。 

 「生活に役立ち信頼される行政」をつくるために行財政改革に取り組むとともに、事務事業の

正確性保持を目的として、業務に潜むリスクの洗い出しと、その体制を構築するための予算を計

上しております。 

 次に、特別会計の予算総額は６０億３,６６６万円で、前年度当初予算比較で１.７％の増加と

なっております。 

 主なものとして、国民健康保険特別会計では、平成３０年度の制度改革により、予算の仕組み

を変えることで国民健康保険制度の安定的な運用が図られるようになりましたが、１人当たりの

医療費の増加傾向は変わらず、前年度予算比較で１.８％の増額となりました。 

 また、介護保険特別会計は、第７期介護保険事業計画の中間年度に当たり、計画の着実な実施

と介護サービスの充実により、安定した制度運営が図れるよう努めてまいります。 

 下水道事業会計では、平成３１年度より、地方公営企業に移行することから、当年度、初めて

公共下水道事業、漁業集落排水事業、農業集落排水事業をまとめ、企業会計での予算編成となり

ました。人口減少等による料金収入の減少、施設備の老朽化に伴う更新投資の増大など、厳しさ

を増す経営環境を踏まえ、ストックマネジメント計画を策定するなど、経営基盤の安定化を図り

ます。 

 最後に、水道事業会計では、安定した給水確保のため、日出町内配水管布設がえ工事などの予

算を計上しております。 

 次に、予算関係以外の議案について御説明申し上げます。 

 議案第１２号日出町使用料条例等の一部改正についてであります。 

 おおいた公共施設案内・予約システムの導入に伴い、日出町使用料条例、公民館の設置及び管

理に関する条例、日出町都市公園条例を整備するために、所要の改正を行うものであります。 

 次に、議案第１３号日出町重度心身障害者医療費の支給に関する条例の一部改正についてであ

ります。 

 重度心身障害者医療費給付事業において、申請手続を要する償還払い方式から申請手続を不要

とする自動償還払い方式への移行に伴い、用語の定義を改め、字句を整理するために、所要の改
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正を行うものであります。 

 次に、議案第１４号日出町スポーツ障害見舞金に関する条例の一部改正についてであります。 

 社会体育の円滑な発展に資するため及び見舞金の適正化のために、所要の改正を行うものであ

ります。 

 次に、議案第１５号職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正についてであります。 

 国等の時間外労働の上限規制を考慮して、職員の正規の勤務時間以外の時間における勤務につ

いて定めるために、所要の改正を行うものであります。 

 次に、議案第１６号日出町介護保険条例の一部改正についてであります。 

 消費税の増税分を財源とした公費を投入することにより、低所得者に対する介護保険料の軽減

強化を第１段階から第３段階まで拡大するために、所要の改正を行うものであります。 

 次に、議案第１７号日出町人権尊重の社会づくり条例の一部改正についてであります。 

 日出町が実施する人権尊重の社会づくりに関する施策のさらなる推進を図るために、所要の改

正を行うものであります。 

 次に、議案第１８号日出町長期継続契約に関する条例の一部改正についてであります。 

 地方自治法で定める長期継続契約について、地方公営企業への適用について明確にするために、

所要の改正を行うものであります。 

 次に、議案第１９号特別小口融資損失補償条例及び日出町商工業振興条例の廃止についてであ

ります。 

 この２つの条例は長期にわたり利用実績がなく、今後も利用される見込みがないことから、条

例を廃止するものであります。 

 次に、議案第２０号日出町農業就業改善センターの設置及び管理に関する条例の廃止について

であります。 

 農村地域への工業等、他産業の立地・導入と就業促進を目的に設置された日出町農業就業改善

センターでありますが、今後、当該目的に特化した施設は必要がなくなってきていることから、

条例を廃止するものであります。 

 次に、議案第２１号権利の放棄についてであります。 

 特別小口融資損失補償契約に基づく回収納付金受領に係る債権について、時効等の理由により

回収納付金の受領が見込めなくなったことから、債権額２０万２,０５９円を放棄するため、地

方自治法第９６条第１項第１０号の規定により、議会の議決を求めるものであります。 

 次に、議案第２２号町道の認定についてであります。 

 尖２号線、西金松線、田ノ口線につきましては、開発道路であり、開発全宅地の８割以上が建

築されているため、町道として認定するものであります。 
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 また、下西屋線につきましては、地域の観光用道路として交通量が増加しており、今後の維持

管理を行っていく上で、町道として認定を行うものであります。 

 次に、同意第１号日出町教育委員会委員の任命についてであります。 

 現在、同委員として就任していただいております佐藤公康氏の任期が、平成３１年３月２５日

をもって満了することに伴い、引き続き同氏を任命したいので、地方教育行政の組織及び運営に

関する規定により、議会の同意を求めるものであります。 

 次に、同意第２号日出町職員懲戒審査委員会委員の選任についてであります。 

 日出町職員懲戒審査委員会委員の藤原寛氏の任期が、平成３１年３月３１日で満了するため、

後任者として安田加津浩氏を選任したいので、議会の同意を求めるものであります。 

 次に、諮問第１号人権擁護委員の候補者の推薦についてであります。 

 現在、同委員として就任していただいております荒金明氏の任期が、平成３１年６月３０日で

満了するため、後任者として石川伊知郎氏を推薦したいので、議会の皆様の御意見を求めるもの

であります。 

 次に、諮問第２号人権擁護委員の候補者の推薦についてであります。 

 現在の人権擁護委員を増員するために、新たな候補者として、中野洋子氏を推薦したいので、

議会の皆様の御意見を求めるものであります。 

 次に、諮問第３号人権擁護委員の候補者の推薦についてであります。 

 現在の人権擁護委員を増員するために、新たな候補者として、滝口定義氏を推薦したいので、

議会の皆様の御意見を求めるものであります。 

 以上、甚だ簡単ではありますが、本定例会に御提案申し上げます議案につきまして、御説明申

し上げました。何とぞ慎重な御審議を賜りまして御賛同くださいますようお願い申し上げます。 

○議長（森  昭人君）  提案理由の説明が終わりました。 

────────────・────・──────────── 

散会の宣告 

○議長（森  昭人君）  以上で、本日の日程は全部終了をしました。 

 本日は、これで散会します。これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森  昭人君）  異議なしと認めます。したがって、本日はこれで散会することに決定し

ました。 

 本日はこれにて散会します。御苦労さまでした。 

午前11時28分散会 

────────────────────────────── 


